

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'60 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Los conservadores y su jefatura.

Folleto del Sanchez Toca.

Es un trabajo verdaderamente notable el del Sr. Sanchez Toca, y aunque con varias de las ideas que expone no estamos conformes, justo será decir que revela gran conocimiento de las ciencias sociales y fino espíritu de observación. El Sr. Sanchez Toca, aunque con algunas reservas, se decide por la jefatura del Sr. Silvela.

Hé aquí los párrafos más salientes del folleto a que nos referimos:

Fracaso de la clase media.

«Ningún síntoma tan significativo de la transformación operada en nuestro estado social, como el hecho de que elementos de las clases populares aparezcan espontáneamente pronunciándose hoy en actitud de indignada protesta contra los establecimientos legales informados en los principios liberales, considerándolos ya como aparatos de tiranía y tormento inventados por la burguesía.

Sirvieron, con efecto, tales doctrinas para encumbrar a dominación a las clases medias; pero también por largo espacio de tiempo mucha parte de la masa popular sintió por ella arrebatada la imaginación.

Así, con voces de éstas, durante la última centuria y la presente, tribunos burgueses sugestionaron gran multitud de clases populares. Mas hoy, después de probados en tragedias sociales, muchos de estos emblemas y denominaciones han perdido su virtualidad fascinadora, y no solo dejan fría la imaginación popular, sino que para ella se ha trasmutado tan profundamente el sentido de estas palabras, que en lugar de provocar entusiasmos populares, excitan a explosión de antipatías y rencor.

Decadencia del parlamentarismo.—El proletariado.

Las instituciones parlamentarias funcionan como máquinas desgastadas. De esta suerte los tiempos del régimen han quedado reducidos a mero locutorio donde los políticos tratan sofísticas insustanciales sobre ritos y credos de un fatídico muerto, en cuyo santuario los pontífices supervivientes no pueden mirarse a la cara sin contener sarcasmos. Evitar el desplome consiguiente a un total quebrantamiento de los sillares de su crédito, pues no cabe mantener mucho tiempo en pie instituciones tratadas con semejante menosprecio, aunque a la par de esto se declare que sin ellas no se puede vivir.

La nueva generación no se sugestionaba ya con ciertas creencias, y parecíadole metafísicas políticas insustanciales, anhelaba cosas más positivas.

Le han dado la contestación del descreimiento al problema de ser ó no ser después de la muerte; pero las muchedumbres del proletariado contestan que vivir, soñar, dormir, les pareciera lo mismo, si no tuvieran el dolor, que es en todo esto la única realidad que a ellos queda.

Por más que en otras cosas se nos oculten todavía los desenlaces que entrará en el día de mañana la inmensa transformación social que se prepara, es, por de pronto, manifiesto que a las muchedumbres les está reservada influencia y acción de incontestable potencia. De hecho entramos ya en una era que bien merece denominarse la era de las muchedumbres.

Los periódicos.

Por el apremio de necesidades de existencia y de acrecentar los lucros de su industria, el periodismo concentró ante todo sus planes en buscar de cualquier manera los mayores éxitos sobre el público, y vino a extravíos en los que menoscabó su autoridad para el gobierno de la opinión. Aun después de perdida esta autoridad directa por faltarle fijanza en la orientación, la prensa, haciéndose tornadiza como vela de torre, pudo todavía haber prestado al menos el servicio de vela para marcar la dirección de las corrientes; pero hasta como vela resultó ó también estropeada por extraños y misteriosos fenómenos, en callar lo que debiera decirse, y decir lo que se debiera callar, ó en aplaudir sin razón lo que el público censura, ó en singularizarse con censuras a lo que debiera aplaudirse.

Los socialistas.

El socialismo y el anarquismo no son en definitiva sino un motín de las clases obreras contra el liberalismo de las clases medias. Cierta que de las enseñanzas de los doctores de la clase media en las escuelas positivistas y racionalistas sacaron el socialismo y el anarquismo sus postulados fundamentales; pero estas banderas de guerra, levantadas en las democracias contemporáneas por el proletariado en desesperación, simbolizan lucha de intereses más bien que de ideas. El partido conservador debe fundarse sobre los principios que constituyen la tradición española.

Aventureros.

No faltan naturalezas de aventura dispuestas a prestar toda disciplina para ser actores en los dramas de la política y de la guerra, fiándolo todo a la habilidad de hacer levadas ó reclutamientos de tro-

pas mercenarias en favor de planes, grandiosos ó menudos, improvisados por el atrevimiento ó perfilados por la astucia, acerca de cómo puede arreglarse mejor el mundo.

Cánovas.

Rara vez en los catafalcos de las dominaciones de la tierra se presentan casos de tanta grandeza para la meditación como la muerte del insigne jefe del partido conservador, que pereciendo en medio de una peripecia de pavorosa revolución cosmopolita, asesinado sin otro motivo que el ser principio de autoridad, parece uno de esos titanes presentados en las concepciones gigantescas de la tragedia antigua para representar la lucha del hombre con los elementos.

Lo necesario.

Necesita el país elementos gobernantes que compensen su existencia con los anhelos, tribulaciones, esperanzas, tristezas y alegrías del espiritualismo del pueblo. Necesita partidos gobernantes que, para redimir a las naciones y a las muchedumbres de la condición de turbas revueltas agitadas en todas direcciones sin cohesión ni firmeza, a que las ha traído la anarquía del individualismo, procuren devolver a la vida nacional su naturaleza orgánica, así en las instituciones del régimen local como en el desenvolvimiento del orden económico y en la organización y atribuciones de los poderes públicos.

La jefatura.

Todo esto es lo que debe representar y personificar la jefatura de nuestro partido conservador. Este es también, sin duda, el ideal que invoca el Sr. Silvela como base capital de los fines y medios de conducta política, sobre cuya integridad hace muy bien en no admitir modificaciones ni componendas, por ser cosa así la cual en el partido conservador no se es lo que se dice ni se representa nada.

Otras partes del programa, siquiera sean tan esenciales como la del límite de lo que se debe soportar y la selección de personas para los oficios públicos, pueden y quizás deben quedar calladas, puesto que nada pierden con este recato y alcanzan, por el contrario, la plenitud de su eficacia practicadas en silencio y encerradas por la prudencia en la categoría de aquello en que se debe pensar siempre, pero sin vocearlo jamás.

Parece puesto ya fuera de duda que la jefatura del Sr. Silvela cuenta con el asentimiento de la inmensa mayoría.

De desear es que el Sr. Silvela exprese el ideal del partido conservador cuanto antes por sí ó mandoneadamente con programa que tenga por naturaleza ser obra y no palabras. Haciéndolo así en los términos que corresponden a las esperanzas concebidas, tenga por seguro que agrupará en sus alrededores séquito inmenso de creyentes tan decididos que entre ellos se cumpla al pie de la letra aquel procedimiento tan expresivamente formulado por el mismo Sr. Silvela de «tejar los pedazos de su piel y los trozos de su carne, y poner toda su fuerza, poca ó mucha, pero la que Dios le haya dado, al servicio de la obra, de levantar, amparar y defender la patria y las instituciones.»

EL ARTÍCULO DE MR. TAYLOR

Hé aquí los párrafos principales del famoso artículo que insertan, con más ó menos amplitud, los periódicos americanos llegados ayer a Madrid:

«Empieza por asegurar que los hombres de gobierno españoles son incapaces de dar solución sabia y pronta a la cuestión cubana. Califica la situación en Cuba de horripilante a todo sentimiento de humanidad y de gravosa en extremo para los intereses de los Estados Unidos.

La cuestión cubana—declara el sastraprofeta—no podrá arreglarla España. TENDRÁ QUE SER ARREGLADA POR LOS ESTADOS UNIDOS.

Dice que nuestras relaciones diplomáticas han sido tan tirantes, que durante más de un año la legación de los Estados Unidos en Madrid tuvo que estar guardada día y noche por soldados españoles. Después de sufrir pacientemente los daños consiguientes a quince años de guerra en Cuba durante los últimos veintinueve, el gobierno de los Estados Unidos ha ofrecido en vano sus buenos oficios como pacificador a España, con la esperanza de ayudarla sin herir susceptibilidades, al conducirle al término de una lucha tan destructora de los intereses materiales de ambos países.

«El comercio norteamericano con Cuba, próximamente un centenar de millones de dólares al año de estallar la guerra, ha desaparecido casi por completo; han sido destruidas casi enteramente las explotaciones norteamericanas de la isla.

El gobernador general, el jefe de la oligarquía de los administradores españoles de la isla, recibió del Tesoro de éste, como sueldo civil y militar, una suma casi doble que la paga del presidente de los Estados Unidos, y las leyes económicas aplicadas en la isla están redactadas, no en interés de ésta, sino en el de los fabricantes de Cataluña. En esta circunstancia estaba la causa principal de la cuestión cubana.

En cuanto murió el Sr. Cánovas—prosigue el diplomático citado—se acordó que el general Weyler fuera reemplazado por el general Blanco. Sin embargo, tal sustitución no significa un cambio esencial en la política de España en Cuba, y aun cuando el Sr. Sagasta estuviera dispuesto a acabar la guerra con la conce-

sión liberal de la autonomía a Cuba, la nación española, como colectividad, rechazaría pronto tal concesión.

Dando poca importancia a la política que se propone implantar en Cuba el nuevo Gobierno liberal, entra a examinar las reformas propuestas por el Sr. Cánovas del Castillo, a quien califica del Richelieu de España, asegurando que tenía el ilustre hombre de Estado el propósito de seguir gobernando la isla de Cuba bajo el antiguo régimen paternal, «concediendo a la misma nada, sino algunas fórmulas hucacas, destinadas a esconder su verdadero propósito; pues declara que tiene buenos motivos para saber que las promesas contenidas en los decretos de 4 de Febrero de 1897 solo fueron hechas como una pantalla para engañar y satisfacer la opinión pública en los Estados Unidos, hasta que Weyler hubiese sometido la isla en absoluto.

Luego se mete en la mente de todos nuestros hombres de Estado, y encuentra que ninguno tiene cabal concepto de lo que significa un gobierno autonómico.»

En tono enfático declara que en virtud de ese derecho, los Estados Unidos tienen ahora perfectamente el de dar el alto a España, no solo en interés propio nuestro, si que también en el de la civilización.

Para lograr lo que se proponen, declara con énfasis que bastará «inmediatamente la aplicación por el Gobierno de los Estados Unidos de prestar moral, con tal de que tal presión se ejerza por el Poder Ejecutivo y el legislativo, en acción firme y acorá.»

A este efecto, espera Mr. Taylor que las Cámaras adopten, en cuanto se reúnan, un *joint resolution* declarando: primero, que los Estados Unidos tienen el derecho de intervenir en la lucha cubana; segundo, que después de aguantar con paciencia tantos perjuicios como les han causado los quince años de guerra en los últimos veintinueve, los Estados Unidos han ofrecido en vano a España sus buenos oficios, en la esperanza de cooperar a la pacificación de la isla sin herir sus susceptibilidades, y tercero, que habiendo España rechazado esa desinteresada cooperación, los Estados Unidos han decidido obrar bajo su propia responsabilidad, para poner término a la guerra, si España no lo lograra en plazo que deberá indicarse claramente.»

El tono de esta resolución no debe dejar duda respecto del hecho de que si la aplicación de tales medios morales deja de producir el resultado necesario, los Estados Unidos se reservan el derecho de adoptar otra actitud en el supuesto de que la hagan precisa los acontecimientos futuros.»

Banco de España.

Reaparición de la Deuda flotante—Su origen—Modificaciones en las cuentas del Banco.

Reaparece la deuda flotante del Tesoro por segunda vez en el transcurso del primer cuatrimestre del corriente año económico.

En el anterior solo se contrajo OFICIALMENTE esta clase de deuda en el último mes por la suma de siete y pico millones; en el corriente se contrajo por 5.021.937 en Agosto, que fué cancelada en Septiembre, y vuelve a contraerse por 5.837.597 en Octubre, ó sea por una cantidad próximamente igual a la deuda total de 1896-97.

En día de Octubre de 1896, lejos de haberse contraído deuda alguna, era el Tesoro acreedor del Banco por la suma de 29.538.246 pesetas, por consiguiente la pérdida del Tesoro en estos cuatro meses, comparando con igual período del año anterior, importa 35.425.843.

¿Cuáles son las causas que producen tan notable diferencia? En Octubre, que es el mes en que aparece contraída la deuda por segunda vez en este año, la recaudación ha superado en siete y pico millones a la del año anterior, y los pagos han sido inferiores a los ingresos, por consiguiente no se deba a la gestión del Sr. Lopez Puigcerver el reanacimiento de la deuda flotante; antes al contrario, merced a esta gestión ha podido conseguirse que no sea más considerable.

Tampoco obedece al desajuste entre los ingresos y pagos presupuestados de los tres meses anteriores, puesto que importaron los primeros 231.756.107 pesetas, y los segundos 159.503.555, resultando que los ingresos excedieron a los pagos en pesetas 72.252.552.

¿Cómo, pues, ha podido contraerse en este año deuda flotante, cuando los ingresos, así ordinarios como extraordinarios, son muy superiores a los pagos? ¿Cómo en el año pasado, que ocurrió lo mismo, no solo no se contrajo tal deuda, sino que resultó que tenía el Tesoro una existencia metálica en día de Octubre de 29.538.246 pesetas?

La explicación la hubiéramos tenido hace mucho tiempo, si el Sr. Navarro Riverter, no pretexto de que eran erróneos los balances del Tesoro, que se van publicando anualmente en cumplimiento de la ley de contabilidad, no hubiera dispuesto que dejara de publicarse tan importante e insustituible documento para conocer en todos sus aspectos la gestión de la Hacienda y del Tesoro.

En efecto, al haber visto el germen de la deuda flotante que acaba de contraerse, y de la que se contraerá en el curso de este año: en ese balance se

pondría de manifiesto, que si en 1896-97 no ascendió más que a siete y pico millones, representada por *Obligaciones del Tesoro, negociables*, se contraía por 28 ó 30 millones en forma de préstamos del Tesoro de Cuba y particulares, por otras sumas importantes en depósitos de dietas procedencias, y en obligaciones de los presupuestos ordinario y extraordinario y otros créditos, cuyo pago se aplazaba para este año.

Las *habilidades* puestas en juego para ocultar la verdadera situación del Tesoro, nos salen ahora a la cara, y bueno es que todo el mundo se entere que, si merced a aquellas travesuras, como piadosamente entonces se llamaban, pudo hacerse creer que la Deuda flotante de 1896-97 pasaba poco de siete millones, cuando en realidad no bajó de 50, fué a costa del corriente año, que tendrá que presentarse a la historia con 43 ó más millones de la que la correspondiera.

Sin el lujo de artificios y ocultaciones desplegadas por el Sr. Navarro Riverter, la Deuda flotante en 1896-97 hubiera sido muy superior a la de los últimos años, a contar desde 1893-94, a pesar de que de los 40 millones que importó, más de 33 se debió al gasto extraordinario que produjeron los sucesos de Manila, mientras que la de 1893-97, que repetimos no puede estimarse en menos de 50 millones, ha sido beneficiada con los recursos que aquella guerra legó y con los de las reducciones militares que por extraordinario producen las de Cuba y Filipinas, que han importado más de 57 millones.

Las demás cuentas del último balance son también dignas de fijar la atención.

Las existencias metálicas y fondos en poder de los correspondientes en el extranjero han aumentado 3.700.000 pesetas; el concepto de *diversas cuentas*, 11.800.000; la circulación de billetes, cuatro millones; las obligaciones a pagar, diez millones, y los créditos sobre efectos públicos, 16 millones. En cambio, han bajado los préstamos 11 1/2 millones; los descuentos, cuatro, y las cuentas corrientes cerca de 22 millones.

Las ganancias realizadas y a realizar llegan a 19.900.000 pesetas.

Las cuentas del servicio de Tesorería arrojan un saldo a favor del Banco de 30.272.593 pesetas, ascendiendo las reservas de contribuciones para pago de la Deuda a 13.428.914, después de aplicadas las de Aduanas, a satisfacer los intereses y amortización de las obligaciones correspondientes al trimestre que vence mañana.

Problema de Cuba

Operaciones en Pinar del Rio.

Habana 12.—Cumpliendo órdenes del general Bernal, la brigada Hernandez Velasco ha realizado y sigue realizando operaciones de importancia en las lomas de Pinar del Rio.

Distribuidas las fuerzas de la brigada Hernand y Velasco, que había sido reforzada con los batallones de Garona y Vergara, con fuerzas de artillería y con las guerrillas locales, estuvo cuatro días en las lomas Gobernadora, Villameres, Romero, Machama y Pieladas.

Durante estos cuatro días, el importante núcleo militar a las órdenes del bizarro Hernandez Velasco, combatió sin tregua a las partidas mandadas por los cabecillas Parico Diaz, Ducasi, Parico D'Agado y otros.

Estas fuerzas rebeldes se hallaban acampadas, y opusieron una tenaz resistencia.

Nuestras tropas tomaron cuatro campamentos y dos armerías. Hicieron a los insurrectos 41 muertos y muchos heridos, y les recogieron gran cantidad de armas y caballos.

Nosotros tuvimos las siguientes bajas: Muertos: el teniente de Garona D. Angel Labuena Curiel y 30 soldados.

Heridos graves: el capitán D. Vicente Ripollés y Ripollés; los primeros tenientes D. Miguel Garcés y Fallos y D. Eusebio A. de Sanz y 25 soldados.

Heridos leves: 14 soldados.

Contusos: 10 soldados.

Las tropas hicieron dos prisioneros, a los que se dejó en libertad. Agradecidos éstos, prestaron servicios a las tropas.

Falta conocer el resultado de estos combates por lo que se refiere al resto de la brigada Hernandez Velasco.

Estas noticias producen gran sensación en la Habana, confiándose con ellas, que no solo no está pacificada Pinar del Rio, sino que existen en aquella provincia importantes núcleos de rebeldes.

Tren volcado.

Habana 12.—Al dirigirse ayer un tren de viajeros de Nuevitas a Puerto-Príncipe, estalló una bomba de dinamita colocada por los rebeldes.

La explosión ocurrió cuando pasaba sobre la bomba el coche blindado.

Esta voló destrozado en mil pedazos y murieron 10 soldados, recibiendo heridas de consideración 25.

El resto de las tropas que iba en el tren pudo resistir al enemigo, y precipitándose sobre él, logró ahuyentarlo.

Combate en Oriente.

Habana 12.—Para llevar seis convoyes desde Manzanillo, se han hecho operaciones penosas que han dado lugar a siete combates muy rudos.

Tuvimos cinco muertos y 41 heridos. Falta detalles de estos sucesos.

La prensa inglesa.

Londres 13.—El *Daily Telegraph* cree que continuará la guerra de Cuba hasta el exterminio total de la insurrección ó el agotamiento de España.

Opina que los Estados Unidos acabarán por intervenir, mas no como enemigos de la nación española, sino invocando el amor a la paz y los sentimientos propios de un pueblo cristiano.

Dice que la situación es lamentable y que obedece a dos causas: la primera, el desconocimiento de España en materias coloniales; la segunda, la incapacidad y falta de acierto con que la guerra ha sido dirigida.

La correspondencia recibida por la *Daily Chronicle* procede de la Habana. Insorta declaraciones de los principales jefes insurrectos negando su conformidad con la autonomía y sosteniendo el lema: «Independencia ó muerte»

Crítica en términos muy severos la campaña, y formula acusaciones terribles contra el general Weyler.

La autonomía.—Lo que dice Bruzon.

Habana 13.—Ha dicho el Sr. Bruzon que la noticia transmitida desde ahí indicándolo para la jefatura de los autonomistas, es falsa.

Añade el nuevo gobernador de la Habana que si algo se intentara en aquel sentido, lo rechazaría, pues se halla en absoluto identificado con el Sr. Galvez.

Los elementos despatchados por la implantación del nuevo régimen, arrecia su campaña solapada contra el Gobierno.

Esperando los decretos.

El Sr. Amblard recibió ayer el siguiente cablegrama del marqués de Rabell, jefe del partido reformista cubano:

«Habana 12.—Espéranse con ansiedad los decretos concediendo la autonomía.

El retraso en su publicación hace nacer dudas, que explotan los enemigos del nuevo régimen, constitucionales y separatistas, opuestos a la salvadora obra del Gobierno.—Rabell.»

El Sr. Amblard, después de una larga conferencia que celebró ayer por la mañana con el Sr. Moret, contestó al jefe del partido reformista cubano en los siguientes términos:

«Madrid 13.—No hay vacilaciones. Dudas resultan infundadas. Ministro procede convecciones propias. Publicación decretos no será antes del día 25, por razones que estimo justas.—Amblard.»

A fines de la presente semana ó en los primeros días de la siguiente, se celebrará un Consejo de ministros dedicado especialmente al examen de estos decretos, por los cuales se dispone el Gobierno a cumplir los compromisos de implantar en las Antillas un nuevo régimen político.

Tiene el Sr. Moret el propósito de que en un mismo día publique la *Gaceta* dichos decretos, que son tres:

- 1.º Aplicación del sufragio universal a Cuba y Puerto-Rico.
- 2.º Identidad de derechos entre los ciudadanos de la Península y los de nuestras Antillas.
- 3.º Establecimiento de la autonomía.

El temporal

En Valencia.

Terminada la inundación, se hallan por todas partes señales evidentes de inmensos perjuicios sufridos por los labradores, industriales, fábricas, molinos, almacenes y depósitos. Es incalculable el número de animales domésticos ahogados.

Por todos lados se hallan cerdos, toros y carneros muertos.

El alcalde ha autorizado la venta de carne, previo el reconocimiento de los veterinarios.

Verdaderamente la miseria será grande. Los labradores han perdido enteramente cuanto poseían, incluso las ropas. Han perdido las cosechas, y los campos han quedado destruidos.

En la estación del Grao ha quedado un metro de barro.

En la huerta de Valencia se ven muchas barracas hundidas.

Los arquitectos municipales han participado al alcalde la conveniencia de desalojar el barrio de Marchalones para proceder al apuntalamiento de las casas que quedan en pie, derrumbando aquellas que peligran.

En Algemesi

Después de tres ó cuatro días de incomunicación, se recibieron ayer noticias de Algemesi (Valencia).

Las aguas inundaron la población, arrojando al mar las cosechas de alubias y cacahuets y arrancando los narajos.

Se ha hallado en un huerto casi todo el material del puente del ferro-carril del Tarris.

La carretera de Alcira a Silla está cubierta con un metro de fango.

Socorros.—El Sr. Capdepon.

Ya se están estudiando en el ministerio de la Gobernación los precedentes que existen de lo que se ha hecho en otras ocasiones parecidas, para remediar en lo posible los daños sufridos en la huerta de Valencia.

El primer impulso del Sr. Capdepon fué salir para dicha capital cuando se

recibieron los primeros telegramas, pero desistió de su propósito ante la consideración de que con su viaje no podría remediar gran cosa, mientras que permaneciendo aquí se encontraba en mejor situación para adoptar las medidas oportunas y conducentes al posible alivio de las desgracias y pérdidas sufridas.

El Sr. Capdepon ha encargado al gobernador de Valencia que le envíe cuanto antes datos exactos; pero hasta ahora no los ha recibido, sin duda porque aún no los han podido reunir.

Lo único que ha recibido es el anuncio de que el Ayuntamiento se dirigirá al Gobierno solicitando socorros.

Cuando el señor ministro de la Gobernación reciba los datos pedidos de aquella provincia, que es la más castigada, será cuando piense en lo que puede hacerse para enviar auxilios y en la forma de hacerlo, y al primer Consejo de ministros llevará su pensamiento.

LOS ESTADOS-UNIDOS y España.

Banquete a Canalejas.

Los telegramas particulares dan cuenta del banquete dado en Washington en honor del Sr. Canalejas por el ministro de España Sr. Dupuy de Lome.

Asistieron los secretarios o ministros de Hacienda, Justicia y Marina, el subsecretario de Estado, Mr. Day, el Justicia mayor de la República, cuatro magistrados de la Corte o Tribunal Supremo, el generalísimo del ejército, el almirante jefe de las fuerzas navales de la Unión, varios ex-ministros demócratas, los principales representantes diplomáticos de Europa y de las Repúblicas hispano-americanas, Mr. Foster y otros políticos eminentes.

No hubo brindis. Después del banquete celebró el señor Canalejas una entrevista con el correspondiente del *World*, en la cual declaró el ministro liberal que España desea la paz con los Estados Unidos, y que hará todo lo que quepa dentro del honor para evitar la guerra; pero que recurriría a ella contando con el apoyo del pueblo en masa antes que perder, ceder o vender la isla.

Aseguró que la autonomía forma parte integrante de los principios del partido liberal, y por consiguiente, la subida del Sr. Sagasta al poder implica un cambio radical y sincero en el sistema de la gobernación de Cuba.

Reconoció que durante su permanencia en los Estados Unidos no ha encontrado entre los elementos sensatos tendencias belicistas, y si solo la aspiración a que España obre con justicia al resolver el grave conflicto cubano.

No cree que los jingos dominen la opinión del país.

Opinion de dos senadores

Washington 12.—El senador Mr. Mason, refiriéndose a la cuestión de Cuba, ha manifestado que está dispuesto a influir en la Cámara de representantes para que sea aprobada una resolución reconociendo la beligerancia de los cubanos en armas.

Mr. Grosvenor, otro de los senadores más levantiscos, cree a su vez que el orden de Blanco revocando la concentración de los campesinos de Cuba, influirá en el ánimo de los que hasta ahora combatían a España; pero supone también que en el futuro Congreso americano se tratará de adoptar alguna resolución que tienda a favorecer a los rebeldes.

LA UNION CONSTITUCIONAL

En uno de los salones del Congreso se reunieron anoche los diputados y senadores del partido cubano de Union Constitucional.

De esta reunión se facilitó a la prensa la siguiente nota oficiosa:

«En vista del telegrama remitido por el gobernador general de Cuba al Gobierno de S. M., anunciándole el acuerdo de la junta directiva del partido de Union Constitucional, con el propósito de elevar al Trono respetuosa solicitud para que no se aplique a aquella isla régimen autonómico a la vez que insistiendo en la actitud de respeto y obediencia a los poderes constituidos, se reunieron anoche en el Congreso los senadores y diputados de dicho partido para cambiar impresiones sobre los motivos de esta determinación de la junta, que revela la honda preocupación que producen a los poderosos elementos que forman aquel organismo político, siempre leal a España, las medidas que se anuncian para el futuro régimen de la isla.»

Haciéndose cargo los reunidos de la gravedad de las circunstancias y de los peligros que puede entrañar la prateración sistemática de elementos tan valiosos, llevándolos a una situación de todo punto insostenible, cuyo alcance no es dado prever, acordaron ponerse inmediatamente en comunicación con la Junta directiva, en los términos que expresa el siguiente telegrama:

«Marqués de Pinar del Rio, Habana.

Reunidos los senadores y diputados del partido Union Constitucional, asóciame al último acuerdo de la directiva, reiterando su firme resolución de secundarlo. —Rodríguez San Pedro.»

Puestos así en directa relación los elementos todos del mencionado partido, será más fácil destruir las impresiones producidas por versiones interesadas de los mismos, rebatiendo las injustas acusaciones que se dirigen a quienes no se han inspirado jamás en otro interés que el de la patria, y bien apreciadas las necesidades actuales de ésta, venir a soluciones armónicas para todos, sin que parezcan entregarse los intereses de unos a los de los otros.»

ATENEOS.

Principios y reglas de la elocuencia.—Señor Lopez Muñoz.

En la notable conferencia de ayer ex-

minó el Sr. Lopez Muñoz el método para desarrollar la preceptiva de la oratoria, y se fijó en el orador, en el cual cree necesario más que en nadie el *mens sana in corpore sano*.

También dieron sus lecciones los señores Pedrell, Alas (D. Jenaro) y San Martín, que continuó la exposición de su teoría acerca de la fiebre.

Casa peligrosa.

Tres años hace que, á consecuencia de haber reventado una tubería del agua, ocurrió un gran desprendimiento de terreno en la calle Ancha esquina á la de la Flor, y la casa que allí existe amenazó ruina por haber sido socavados sus cimientos por el agua.

El dueño de la finca entabló pleito con el Estado, como propietario de la empresa del Canal, pleito que no está del todo terminado, y entretanto, la casa sigue en pie, con gran peligro para la vida de los transeuntes.

Ayer mañana, y á consecuencia de las lluvias de estos días, se desprendió un gran trozo de cornisa, y por la tarde otro bloque estuvo á punto de caer sobre un mozo de cuerda.

El gobernador civil ordenó al arquitecto del Gobierno, Sr. Grases, que reconociese el edificio, y el informe dado anoche no puede ser más terminante.

La casa es una constante amenaza; precisa echarla abajo inmediatamente. El Sr. Aguilera ha dado traslado de la comunicación del arquitecto al alcalde, autorizándole, si es preciso, para que procedan los operarios de la Villa á la demolición de aquella.

LOS PIRATAS DEL RIFF

Orán 13.—Varios moros de la kábila de Bocoia han ido á Alhucemas para asistir al entierro del grumete Peñen, muerto durante su cautiverio. Dichos moros han declarado que sus ataques á los barcos *Feducia* y *Rosina* solo tuvieron por objeto coger prisioneros para poder cambiarlos por el riffanos, presos por el vapor *Sevilla*, á consecuencia del abordaje al *Prosper Corin*.

Los de la kábila de Bocoia son piratas decididos que pueden poner en lucha á 9.000 guerreros bien armados.

Los llegados á Alhucemas declararon que el odio á los españoles es en ellos hereditario.

Lisboa 14.—El crucero de guerra portugués *Adamastor* ha llegado á este puerto, procedente de Tánger, conduciendo á tres de los marineros portugueses cautivos de los moros de la kábila de Bocoia, y rescatados gracias á las gestiones hechas por el Gobierno español y su representante en Marruecos.

Los cautivos sufrieron mucho durante su permanencia entre los riffanos.—*Fabra*.

LA LLUVIA DE ESTRELLAS

Nublado.

Además de la guardia ordinaria acudieron anoche al Observatorio Astronómico buena parte del personal libre y bastantes amigos que deseaban presenciar desde allí y en compañía tan docta la anunciada «lluvia de estrellas».

Desgraciadamente, en vez de la tal lluvia, el cielo apareció nublado, siendo imperfectas las observaciones.

La "Gaceta,"

Publica a de hoy las disposiciones siguientes:

Consejeros de Estado.

Reales decretos de la Presidencia admitiendo la dimisión á los consejeros de Estado D. Fernando Casani y Diaz de Mendoza, conde de Vilana; D. Juan del Nido y Segalerva, D. Angel Vallejo y Miranda, conde de Casa Miranda, y don Plácido Jove y Hevia, vizconde de Campo Grande.

—Idem rombando consejeros de Estado á los Sres. D. Federico Hoppe y Rute, D. Demetrio Alonso Castrillo, D. Emilio Nieto y Perez y D. Melchor Sangro y Rueda, marqués de Guad el-Jelú.

Competencia.

Real decreto de la Presidencia declarando que no ha debido suscitarse una competencia de jurisdicción promovida entre el gobernador civil de Madrid y el juez de instrucción de Jofate.

Reparación de cables telegráficos.

Real decreto de Gobernación autorizando al director general de Correos y Telégrafos para contratar, sin las formalidades de subasta, la reparación de los cables telegráficos submarinos de Cádiz á Tenerife y de Almería á Melilla.

Papel para títulos.

Real decreto de Fomento autorizando la compra por gestión directa de 3.000 hojas de papel vitela con destino á los títulos profesionales.

Reparación de diques.

Real orden de Marina determinando que el día en que deberán presentarse las proposiciones para la reconstrucción y reparación de los diques números 1 y 2 del arsenal del Ferrol, será el 23 del mes actual.

El censo general de habitantes.

Real orden circular de Gobernación autorizando á los Ayuntamientos para que puedan aplicar, si no la tienen ya consignada en su presupuesto, la suma necesaria para los gastos de las operaciones del empadronamiento general de habitantes que habrá de verificarse en España el 31 de Diciembre próximo.

Catedrático.

Real orden de Fomento nombrando, en virtud de expediente de concurso, catedrático numerario de Elementos de Derecho natural de la Universidad de Barcelona, á D. Juan de Dios Trias y Giró.

Amortización de billetes hipotecarios de Cuba.

Real orden de Ultramar disponiendo que en la primera decena de Diciembre se

verifique el 28.º sorteo de amortización de billetes hipotecarios de Cuba, emisión de 1890.

Regreso de Weyler.

En la Coruña.

Coruña 13.—La *Voz de Galicia* arrecia en su campaña contra los elementos de aquí, que, según se dice, por instigaciones de fuera trataban de hacer una manifestación de simpatía al general Weyler.

Dicho periódico publica hoy un violento artículo contra los Sres. Romero Robledo y Weyler, diciendo del primero que ha elegido mal el momento para hacer una nueva exhibición farandulesca, requiriendo el apoyo de una espada sin prestigio.

Considera cuestión de honor nacional denunciar francamente tal empresa.

De Weyler dice que, perdonado por la opinión de las acusaciones lanzadas contra él por los periódicos militares al retornar de Filipinas, hizo mimos á la República, luego reverencias al trono, al nombrarle capitán general de Cuba, y ahora hace á España un presente de desechos, que le desacreditan.

Los elementos que trataban de hacer la manifestación en obsequio de Weyler, en vista del poco éxito de sus trabajos, han desistido de llevarla á cabo.

Romero y Weyler.

Parece que el Sr. Romero Robledo ha desistido de su anunciado viaje al punto donde desembarcará el general Weyler, ante la incertidumbre de cuál sea el puerto en que haya de desembarcar.

La cuestion Dreyfus.

Paris 14.—El *Figaro* publica esta mañana algunas noticias acerca de la cuestion de Dreyfus.

Dice que la petición que el abogado Sr. Schurer Kestner presentará dentro de quince días al ministro de Justicia, tiene á demostrar que la condena del capitán Dreyfus no ha puesto fin al estado de cosas que motivó la causa.

Añade que la vigilancia ejercida sobre el reo durante la causa, dió ocasión á que pudieran librarse de la acción de la justicia varias personalidades sospechosas, y particularmente cierto oficial del ejército, que entonces fué dado de baja.

Indica que éste fué el verdadero autor del famoso documento sobre el cual se basó el Consejo de guerra para condenar al capitán Dreyfus.

El asunto promete levantar gran polvareda.

La opinión en general no cree en la inocencia de Dreyfus; pero tales pueden ser los documentos que se den á luz y las revelaciones que se hagan, que no sería de extrañar que se produjera un cambio á favor del deportado á la Guyana francesa.—*Fabra*.

Por telégrafo.

Exterior.

Protesta.

Londres 13.—El agente diplomático de Francia en Egipto ha dirigido una Nota al gobierno del Jefe, protestando contra los tributos impuestos á las calderas y máquinas de vapor, por considerarse dicho gravamen contrario á los tratados internacionales.

Presidente enfermo.

Nueva-York 13.—El *Herald* de esta población inserta un despacho de Lima dando cuenta de que el presidente de la República peruana, Nicolás de Piérola, se encuentra enfermo y obligado á guardar cama.

Grecia y Turquía.

Paris 13.—Parece confirmarse que el gobierno moscovita ha hecho entender al de la Sublime Puerta, que si Turquía llegase á emplear medios violentos para hacer efectiva la indemnización de guerra á que viene obligada Grecia, Rusia reclamará al Sultan el pago de los atrasos de la indemnización de guerra rusa.

Viena 14.—Segun despachos de Constantinopla, el Gobierno otomano está resuelto á adquirir lo más pronto posible varios barcos de guerra de combate y reconstruir la armada turca.

Todavía no se han zanjado las dificultades sobre los últimos capítulos para la firma del tratado de paz entre Turquía y Grecia.

Interior

Asesinato de un banquero.

Cádiz 13.—Ha comenzado hoy en esta Audiencia la vista de la causa instruida por asesinato del banquero alemán Haesner, ocurrido en Tánger.

En la sesión de hoy han declarado los dos procesados.

Uno de ellos, el principal autor del asesinato, llamase Francisco Perez Gallego, natural de Monda (Málaga), y ha declarado que, por otro crimen, fué condenado á cadena perpétua, que extinguió en el Peñon de la Gomera, de donde se fugó, refugiándose en una kábila.

Para captarse sus simpatías abjuró del cristianismo, y de allí fué á Tánger, entrando al servicio del sheriff Hassan.

Respecto del crimen que se le imputa, inculpa á Hassan, el otro criado del sheriff, manifestando que le acompañaba la noche de autos y que él fué quien asesinó al banquero, por lo cual huyó de Tánger.

Huelga de obreros panaderos.

Toledo 13.—Como habian anunciado, hoy se han declarado en huelga los obreros panaderos.

La bonemérita ha patrullado por las calles y las tahonas han estado vigiladas por agentes de orden público.

Ha faltado pan todo el día. Esta noche parece terminada la huelga, porque casi todos los obreros han vuelto al trabajo.

El pan en la Coruña.

Coruña 13.—Parece que los tahoneros están dispuestos á rebajar la mitad del aumento impuesto al pan; pero como esto no satisfice á la clase obrera, se cree que si aquellos no ceden, se llegará á la inmediata instalación de tahonas reguladoras. La mayoría de los tahoneros no quieren vender pan, causa de la supresion del vendaje.

El asunto ocasiona grandes contrariedades al público.

El «Sastrústegui».

Coruña 13.—A las siete de la mañana fondeó hoy el vapor *Sastrústegui*, procedente de Manila y escalas.

Ha conducido 127 pasajeros, entre ellos el teniente de navío D. Manuel Carballo, el maquinista de la Armada D. Antonio Utrillo y 18 marineros.

Esta tarde ha zarpado con rumbo á Liverpool.

Un niño muerto.

Zaragoza 13.—Comunican desde el pueblo de Osera que anteayer, mientras se celebraba la procesion del santo patrono, resultó muerto, á consecuencia de los disparos que, según costumbre, se hacen, un niño de cuatro años que estaba presenciando el acto.

ZOLA, DIPUTADO

Tomando por origen una noticia que publicó la *Gaceta de Colonia*, la prensa europea ha estado estos días hablando de la posibilidad de que el célebre novelista, el autor de *Paris*, se presentara candidato en las próximas elecciones legislativas que se han de celebrar en Francia.

La noticia causó bastante sorpresa, y naturalmente, poco tardaron algunos periodistas parisienses en ir á llamar á la puerta del maestro, para preguntarle si era efectivamente cierto que por fin abandonase su eterna candidatura á la Academia, para buscar el sufragio de las multitudes.

Hé aquí lo más interesante de la conversacion que medió entre Zola y uno de esos preguntones periodistas:

—Nada hay de verdad en lo que se ha dicho—exclamó el creador de los *Rougon-Macquard*—aunque supongo cómo ha venido á formarse esta leyenda. En los primeros folletines de mi nueva obra *Paris* aparecen algunos diputados contra los cuales, dicho sea entre paréntesis, me he mostrado bastante duro. Al ver que hacia penetrar al lector en los medios parlamentarios, habré creído alguien que también queria yo entrar para sostener allí las teorías del obrero Salvat.... No; hoy he abandonado ya la idea de hacerme elegir.

—Esto quiere decir que la tuvisteis algun día.

—¿Por qué disimularlo? Hubo un tiempo, en efecto, en que tuve la intención de abandonar momentáneamente mi trabajo literario, para consagrar dos años ó dos años y medio de mi existencia á la Cámara de los diputados, para dedicarme con toda la fuerza de mi palabra á la solución de algunos problemas sociales, como, por ejemplo, la cuestion del retiro de los ancianos.

—¿Creeis, pues, en la eficacia del parlamentarismo?

—Nada absolutamente. La política me deja frio del todo. Pocosísimo me importa que un ministerio sea derribado y reemplazado por tal ó cual otro. Tengo horror al diputado que se somete dócilmente á la disciplina de los grupos y se priva de toda iniciativa. Compadezco á los hombres de letras, como Borrás y Vagüé, que se hacen elegir y una vez elegidos se quedan tan tranquilos en su banco, contentándose con depositar su voto en una urna despues de una discusion en que no han tomado la menor parte. Yo habia tenido un hermoso ensueño: convertirme en un tribuno que, con la fuerza de su argumentación, con el poder de su elocuencia, llegase, sino á imponer á la Cámara algunas de sus ideas, cuando menos á propagarlas por el país, como el sembrador tira el grano en el surco de un campo fértil.

El libro representa una fuerza grandísima: interesa y conmueve; deleita é ingratu. Las ideas que contiene el libro penetran lentamente en la masa; la acción del libro no es rápida, pero es segura; el libro queda, mientras que la palabra se pierde; pero la palabra es también un arma poderosísima, y más todavía en la tribuna de la Cámara para aquel que supiere bien servirse de ella.

—¿Por qué no habéis, pues, intentado la realización de vuestros ensueños?

—Porque me convenci pronto de que yo no seria jamás un tribuno. Varios ejemplos me han demostrado que si bien puedo, como todo el mundo, preparar y leer un discurso, no soy un verdadero orador. Cuando me dirijo á una multitud, los nervios me dominan y me roban mis mejores medios de expresión.... No importa, he vuelto á mis libros, he comenzado otra vez á escribir, con el mismo afán, poniendo todo mi ser en mi trabajo....

LOS TEATROS

Teatro Real.

Esta noche, á las ocho en punto, se verificará la inauguración del régio coliseo, como hablamos anunciado, con la primera representación de *Lohengrin*, dirigida por el maestro Mancinelli y cantada por las señoras Darcié y Guerrini, y los Sres. De-Marchi, Blanchert y Riera.

Asistirán S. M. la Reina Regente y S. A. R. la Infanta Isabel.

Anoche, á la salida del ensayo general, que produjo verdadero entusiasmo entre los numerosos abonados que asistieron, solo quedaban algunas butacas en el despacho de billetes.

Español.

Muchas familias distinguidas que no han podido abonarse á los lunes y viernes de nuestro teatro clásico, por falta de localidades disponibles, han tomado la iniciativa de formar un tercer día de moda, y han mostrado su preferencia por el jueves, en cuyo día se va ya el teatro concurridísimo y brillante.

Zarzuela.

La obra estrenada anoche con el título

San Gil de las Afueras, no fué del agrado del público.

Fué aplaudido, sin embargo, y mereció los honores de la repeticion, un precioso pasacalle que acredita la inspiración del maestro Caballero.

También fueron muy aplaudidas las decoraciones de Muriel, principalmente la que representa las ruinas de un convento, y que es de lo mejor que hemos visto en su género.

A la falta de interés y á lo embrollado de la acción se debió el fracaso de la obra.

Cómico.

Anoche se estrenó en este teatro el juguete cómico, original del ingenioso escritor D. Felipe Perez y Gonzalez, titulado *Gua... gua...*

Tiene escenas muy graciosas y chistes y ocurrencias de buena ley, que fueron muy aplaudidas.

En la interpretación se distinguieron la señora Rodriguez y el Sr. Rubio.

El autor y los actores fueron llamados á escena.

Apolo.

Con el teatro lleno, se verificó anoche la *repris de Las mujeres*.

Los autores han aumentado un número de música, que fué muy bien cantado por la señora Perales y el Sr. Carreras.

Parish.

Anoche se verificó la *repris* de la zarzuela *El molinero de Subiza*, siendo muy aplaudidos todos los artistas que en ella tomaron parte.

La concurrencia, tan numerosa como de costumbre.

Comedia.

Sigue proporcionando grandes entradas la aplaudidísima obra de Vela, Sarvet y Breton, *El guardia de Corps*.

La empresa tiene grandes esperanzas en los estrenos de las zarzuelas *Las españolas* y *La piel del diablo*.

Moderno.

El sábado próximo debutará en este teatro la compañía infantil que dirige el Sr. Bosch, y que tan gratos recuerdos dejó en el público en la temporada última que hicieron en Madrid en el teatro de la Zarzuela.

Un solteron.

¡Fué buen mozo, elegante y calavera, y ahora enclenque está, canoso y feo. Con otros ir al ara de Himeneo ha visto á las que un tiempo amor min- (iera).

Por el tédio aliviar que le exaspera anda siempre entre fiesta y galanteo; más ni en baile, festín, ni coliseo encuentra el goce que anhelo espera.

De alegre reunion entre la gresca, del ajeno deslíz burla con saña; gastado y seco quiere carne fresca; pero, aunque quiere un tiempo amor min- (maña)

algun ama de llaves que le pesca ó alguna hembra corrida que le engaña. Gonzalo Cerrajería.

AL MENUDEO

Los romeristas.

La comisión de propaganda para organizar la anunciada Asamblea romerista, compuesta de los Sres. Romero Robledo, Bergamín, Odoñez y Gonzalez Lopez, ha remitido circulares á todos los conservadores de España.

Las esperanzas de los romeristas son muy halagüeñas.

Decian ayer tarde algunos de los más decididos partidarios del Sr. Romero Robledo, que á pesar de cuantos esfuerzos haga el directorio, la mayor parte de los conservadores de España está con el señor Romero Robledo.

El salamanquino.

Segun parece por las averiguaciones hechas, el mendigo Pio Herrera, de quien ha dicho toda la prensa que tenía bienes en un pueblo de Salamanca, es un pobre de solemnidad, el cual ha sufrido varias penalidades á causa de la denuncia presentada por su hermano, cuyos antecedentes no son muy claros, y el cual pretendía vivir á costa del infeliz ciego, usurpándole las limosnas y el producto de las cajas de cerillas que vendía.

La familia del ciego ha presentado al Sr. Aguilera pruebas que demuestran el estado precario del salamanquino.

Cuerpo diplomático.

El Sr. Gullon ha recibido ayer tarde en su despacho oficial del ministerio de Estado la visita del cuerpo diplomático y consular acreditado en Madrid.

El timo del portugués.

Mariano del Olmo llegó hace poco tiempo á Madrid con objeto de cambiar cierta cantidad que tenía en monedas de oro, lo cual consiguió, tropezando despues de la operación en el Prado con dos caballeros de nacionalidad extranjera.

Aquellos le propusieron hacer un negocio, para lo cual enterraron cerca del Museo de Pinturas un paquete de recortes de periódicos, llevándose 675 pesetas en billetes del Banco de España y 25 en plata.

Atropello.

En la calle de Aysa fué atropellado por un coche de punto un niño de once años, que resultó con la fractura de la pierna izquierda por el muslo.

El cochoero fué detenido.

Reformas de Madrid.

Ayer tarde firmó el alcalde la escritura de subasta para la construcción de la puerta de hierro del paseo de coches en el Parque de Madrid.

El conde de Romanones ha reanudado también con gran actividad las gestiones cerca del ministro de la Guerra para la cesion del terreno necesario á la regularización de la plaza de Madrid.

Academia de Medicina.

La Real Academia de Medicina eligió anoche los siguientes académicos: Sr. Casaj, para la seccion de Anatomía y Fisiología.

Sr. Casaña, para la de Higiene.

Sr. Miguel y Vigar, para la de Cirujía.

Sr. Sañudo, para la de Filosofía y Literatura médica. Sr. Espira, para la de Medicina. Y el Sr. Pontes, para la de Farmacología y Farmacia.

A las cinco y media de la tarde se reunieron ayer en el local de «La Unión Obrera» los obreros panaderos, para proceder al nombramiento del Consejo de administración de la nueva Sociedad cooperativa.

Ayer llovió en Barcelona, Coruña, Castellón, Cuenca, Gerona, Huelva, Murcia, Salamanca, Soria, Tarragona, Toledo, Valencia y Zaragoza, faltando datos de ocho provincias.

En Madrid llovió anoche, y hoy se ha mantenido lluvioso el tiempo durante todo el día.

«Algunos estudiantes de la Universidad Central han formado un Comité carlista —jóvenes de chicos!— y la gran mayoría de los escolares que no profesan tales ideas, están agitados y se proponen constituir una Junta liberal que combata a los partidarios de D. Carlos en cuantos actos realicen.»

Sería de desear que se procurase extinguir estos gérmenes de disgusto, para que no lleguen a producir los lamentables conflictos que hace poco tiempo ocurrieron en Barcelona.»

La inauguración del curso de 1897-98 en la Real Academia de Jurisprudencia se celebrará en la presente semana, leyendo el ilustre ex-ministro liberal señor Maura un importante discurso acerca del tema «Propiedad de las personas jurídicas. Amortización. Vinculación»

Una comisión de Alba de Tormes, con los senadores y diputados á Cortes por Salamanca, visitó ayer al señor presidente del Consejo de ministros, suplicándole propusiera á S. M. la Reina el indulto de dos reos condenados á última pena.

Segun noticias de Sevilla, el ilustre general Polavieja va mejorando de su afección á la vista; pero con suma lentitud.

Profesores salir dentro de pocos días para el campo, donde permanecerá hasta fines de mes ó principios de Diciembre.

«Las noticias que tienen significados prohombreros del partido liberal sobre los propósitos políticos del Sr. Castelar, difieren por completo de las que ha publicado un periódico, que atribuye al ex-presidente de la República la resolución de volver al Parlamento.»

El Sr. Castelar recibe estos días muchas visitas, y entre los que ayer fueron á su casa se cuentan los Sres. Giberga y Cardenal Sancha. La entrevista que celebró con el ex-diputado autonomista debió ser muy interesante, porqu, en efecto, el Sr. Castelar se queja amargamente de que Cuba sea un país de gente ingrata, que no merece las concesiones que le hace la Metrópoli.»

Hace quince días, próximamente, una pobre chica de diecisiete años de edad, que servía en una casa de la calle del Barco, halló en su camino un individuo empujando el Gabinete Médico Norte-Americano, el cual la requirió de amoros, abandonando ésta sus amos por seguir al galán.

Esta mujer fué á la delegación del distrito del Hospicio, acompañada del padre y hermana de la pobre chica, denunciando el hecho y agregando que era su marido el seductor de la muchacha.

Los obreros gaditanos. Los comisionados y los obreros gaditanos visitaron ayer al señor ministro de Marina para despedirse de él y darle cuenta del resumen de sus gestiones.

Intento de suicidio. Ayer tarde intentó arrojarse por el viaducto María Tadoro Bayano, pudiendo ser oportunamente detenido.

Directorio conservador. Recientemente se ha adherido al directorio conservador los señores conde de Vilches, Nicolau (D. Federico) y García Ramos (D. Antonio), y los diputados Sres. Búrgos (D. Manuel) y Sánchez Dalp (D. Javier).

Cumpliendo las órdenes del gobernador civil de esta provincia, Sr. Aguilera, y por individuos del cuerpo de Seguridad, han sido recogidos de la vía pública, por mendicidad, y conducidos á los Asilos del Pardo, San Bernardino y Santa Cristina desde el 4 del actual hasta hoy 148 hombres, 54 mujeres y 48 niños, que hacen un total de 250.

A pesar de esto, todavía se ven muchos mendigos por las calles de Madrid.

En busca de Andrés

Ha salido de Tromsø un buque con el noble propósito de buscar al infortunado explorador A. d. S.

creen éstos haber oído gritos en los pajares del Spitzberg, no habiendo podido hacer un reconocimiento, por no serles posible mantenerse en aquellos lugares; pero dicen que los gritos escuchados eran de seres humanos. De ahí ha nacido la creencia de que pudieran ser los de Andrés y sus compañeros, aprisionados en algún islote de hielo de las regiones polares, que les haya servido de refugio.

Los resultados de la busca de Andrés se cree que no den resultado. El globo del explorador se dirigió hacia el Norte Noroeste y desapareció en esta dirección á gran altura y con rapidez extraordinaria. Los vientos dominantes durante aquellos días se mantuvieron al Norte y al Oeste, de donde se deduce que el globo debió ganar tierra hacia el Polo, y sobre todo, hacia la Siberia oriental ó la América del Norte. Esto es lo que parece más probable, y no el que haya vuelto al punto de partida.

BIBLIOGRAFÍA

De la acreditada casa editorial de don Felipe Gonzalez Rojas (San Rafael, 9, barrio de Pozas, Madrid), hemos recibido

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde (DE LA AGENCIA FABRA) Buques de guerra.

Londres 14.—El gobierno rumano trata de impulsar notablemente la construcción de buques de guerra en los astilleros nacionales, habiendo contratado al efecto operarios ingleses y adquirido materiales de la misma procedencia.

Empezará por construir seis cañoneros y por reclutar marineros encargados de tripularlos.

El conde de Goluchowski. París 14.—La prensa italiana, tratando de la entrevista de Monza, dice que el conde Goluchowski habrá regresado á Viena llevando la impresión de que hoy se impone más que nunca la política de la paz en la que se inspiró la Triple Alianza.

La política en Prusia. Berlín 14.—La prensa progresista sostiene que en vista del resultado obtenido en la última elección parcial, las próximas elecciones demostrarán que la política conservadora tiene cada día menos prosélitos en el Imperio.

Los conservadores por su parte dicen que la victoria de los progresistas no debe atribuirse principalmente á este partido, sino á una férvida coalición de antisemitas y socialistas.

La verdad es que en el espacio de cuatro años los conservadores han perdido 10 puestos en la Cámara, y que, á pesar de los esfuerzos del gobierno, la candidatura oficial sufrió un verdadero desastre.

Noticias de Marruecos. Londres 14 (vía cable B. I. B.).—Las últimas noticias de Fez, recibidas en Tanager esta mañana, alcanzan al 9 del corriente.

Segun ellas, no ocurría novedad en aquella capital.

El día 8 el Sr. Güta (así dice el despacho) asumió las funciones de representante consular de España en Fez.—Fabra.

EL OBISPO DE MALLORCA

Palma 14 (8 50 m.).—Urgente.—Acaba de fallecer repentinamente el Obispo de esta diócesis, Sr. Cervasa, víctima de un ataque al corazón.—Fabra.

La guerra en Cuba

PARTE OFICIAL. Penosos convoyes.—Voladura de un tren.—Varias operaciones.—En Pinar del Rio.

Habana 13.—Capitan general á ministro Guerra: Resumen desde mi último parte: En Manzanillo realizados seis penosísimos convoyes á causa grandes inundaciones, sosteniendo siete rudos combates, tomando y destruyendo trincheras en más de 500 metros, con pérdida de cinco muertos y 41 heridos, dejando suponer mayores bajas al enemigo.

En Puerto Principe, voladura tren Navitas causó 10 muertos y 25 heridos: escolta batú, dispersando luego, al esmagar en Spiritus; nosotros siete heridos, y el enemigo un prisionero, 36 presentados y 17 recogidos.

En Villas se hicieron al enemigo 12 muertos y 34 prisioneros, y se le cogieron 12 caballo y 11 armamentos. Presentados, 60. Nosotros tuvimos dos oficias y tres de tropa heridos.

En Matanzas, nosotros cinco bajas; el enemigo cuatro muertos, y perdió un armamento. Presentados, 18, cuatro armados.

En Habana, fuerzas de la brigada de Valderrama principalmente, causaron á partidas de alguna importancia 38 muertos y dos prisioneros, cogiendo 13 armamentos y ocho caballos; nosotros un muerto y heridos nueva. Presentados, 22, siete armados.

En Pinar, en varios encuentros, tuvo enemigo 12 muertos y un prisionero armado; seis presentados.

Columna general Hernandez Velasco batió días 9, 10, 11 y 12 partidas de importancia en las Lomas, en fuertes posiciones y trincheras tenazmente defendidas, ocupando 41 muertos, dos prisioneros, cuatro campamentos, dos armerías,

los cuadernos del 71 al 82 inclusive, con que termina el tomo segundo de la interesantísima obra *Historia de Europa desde la Revolución francesa hasta nuestros días*, escrita por el empujante orador y escritor D. Emilio Csatelari.

Es ésta una obra notable, de verdadero estudio, lo mismo para el filósofo que para el humanista, el teólogo, el literato, el sociólogo y, sobre todo, para el historiador y político de altos vuelos.

Respecto á la parte material, tan solo recordaremos que la obra está editada con todo lujo, y al efecto, dice cada una de esas magníficas láminas que se emplean en el texto, así como en las fábricas más acreditadas de Alemania, y también en las de los Estados Unidos, y también en las de los Estados Unidos, y también en las de los Estados Unidos.

La expresada casa editó el libro de Gonzalez Rojas ha ruído á la venta las *Obras completas del infortunado D. Manuel José Quintana*, literato insignie, escritor acendrado y muy correcto, honra y prez de nuestras letras pitias y cantor entusiasta de nuestras glorias nacionales.

A pesar del inusitado lujo con que está editada lo mismo está obra que la anterior, cada cuaderno cuesta solo dos reales en toda España.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde (DE LA AGENCIA FABRA) Buques de guerra.

Londres 14.—El gobierno rumano trata de impulsar notablemente la construcción de buques de guerra en los astilleros nacionales, habiendo contratado al efecto operarios ingleses y adquirido materiales de la misma procedencia.

Empezará por construir seis cañoneros y por reclutar marineros encargados de tripularlos.

El conde de Goluchowski. París 14.—La prensa italiana, tratando de la entrevista de Monza, dice que el conde Goluchowski habrá regresado á Viena llevando la impresión de que hoy se impone más que nunca la política de la paz en la que se inspiró la Triple Alianza.

La política en Prusia. Berlín 14.—La prensa progresista sostiene que en vista del resultado obtenido en la última elección parcial, las próximas elecciones demostrarán que la política conservadora tiene cada día menos prosélitos en el Imperio.

Los conservadores por su parte dicen que la victoria de los progresistas no debe atribuirse principalmente á este partido, sino á una férvida coalición de antisemitas y socialistas.

La verdad es que en el espacio de cuatro años los conservadores han perdido 10 puestos en la Cámara, y que, á pesar de los esfuerzos del gobierno, la candidatura oficial sufrió un verdadero desastre.

Noticias de Marruecos. Londres 14 (vía cable B. I. B.).—Las últimas noticias de Fez, recibidas en Tanager esta mañana, alcanzan al 9 del corriente.

Segun ellas, no ocurría novedad en aquella capital.

El día 8 el Sr. Güta (así dice el despacho) asumió las funciones de representante consular de España en Fez.—Fabra.

EL OBISPO DE MALLORCA

Palma 14 (8 50 m.).—Urgente.—Acaba de fallecer repentinamente el Obispo de esta diócesis, Sr. Cervasa, víctima de un ataque al corazón.—Fabra.

La guerra en Cuba

PARTE OFICIAL. Penosos convoyes.—Voladura de un tren.—Varias operaciones.—En Pinar del Rio.

Habana 13.—Capitan general á ministro Guerra: Resumen desde mi último parte: En Manzanillo realizados seis penosísimos convoyes á causa grandes inundaciones, sosteniendo siete rudos combates, tomando y destruyendo trincheras en más de 500 metros, con pérdida de cinco muertos y 41 heridos, dejando suponer mayores bajas al enemigo.

En Puerto Principe, voladura tren Navitas causó 10 muertos y 25 heridos: escolta batú, dispersando luego, al esmagar en Spiritus; nosotros siete heridos, y el enemigo un prisionero, 36 presentados y 17 recogidos.

En Villas se hicieron al enemigo 12 muertos y 34 prisioneros, y se le cogieron 12 caballo y 11 armamentos. Presentados, 60. Nosotros tuvimos dos oficias y tres de tropa heridos.

En Matanzas, nosotros cinco bajas; el enemigo cuatro muertos, y perdió un armamento. Presentados, 18, cuatro armados.

En Habana, fuerzas de la brigada de Valderrama principalmente, causaron á partidas de alguna importancia 38 muertos y dos prisioneros, cogiendo 13 armamentos y ocho caballos; nosotros un muerto y heridos nueva. Presentados, 22, siete armados.

En Pinar, en varios encuentros, tuvo enemigo 12 muertos y un prisionero armado; seis presentados.

Columna general Hernandez Velasco batió días 9, 10, 11 y 12 partidas de importancia en las Lomas, en fuertes posiciones y trincheras tenazmente defendidas, ocupando 41 muertos, dos prisioneros, cuatro campamentos, dos armerías,

questas, de Liszt. Tanto la orquesta, dirigida por el maestro Jimenez, como el eminente pianista Bauer, han rayado á gran altura, obteniendo este último, sobre todo, una merecida ovación.

Ante los insistentes y ruidosos aplausos del público, tuvo que ejecutar al piano, admirablemente por cierto, dos escogidas piezas, en las cuales confirmó al Sr. Bauer sus extraordinarias aptitudes artísticas.

Al ocuparnos, en el concierto anterior, de este joven pianista, se nos olvidó decir que, si bien es imberbe, ostenta en cambio una prolongada y pobladísima cabellera roja, que acentúa mucho la expresión artística de su fisonomía.

S. A. la infanta Isabel ha concurrido desde primera hora.

El concierto del domingo próximo será dirigido por el insigne maestro Saint-Saens.

SOCORROS A VALENCIA

Junta de autoridades. Valencia 14.—Con objeto de constituir junta para socorrer á los damnificados por las inundaciones del 10, el gobernador reunió anoche á las primeras autoridades, acordando excitar el celo de los alcaldes para que formen juntas locales de socorro con objeto de atender á las desgracias, y que se inicien suscripciones por las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y personal á sus órdenes.

También se acordó publicar circular en el Boletín Oficial excitando el celo para que se inicien suscripciones locales, y que las cantidades mandadas y que el Gobierno de S. M. concada se distribuyan entre la capital y pueblos inundados.

Esta mañana se ha celebrado junta magna, acordando dejar constituida junta para recoger fondos, acudiendo á los sentimientos caritativos del vecindario.

Balance del Día

A causa del temporal hoy se han recibido con retraso los correos de Valencia y de Cataluña.

La provincia más castigada por las inundaciones ha sido la de Valencia.

S. M. la Reina ha entregado 10.000 pesetas para remedio de los estragos causados.

Como día festivo, los círculos oficiales y políticos han estado poco animados.

Las conversaciones han versado sobre las últimas noticias de Cuba, de las cuales resulta que, no solo en el departamento Oriental, sino en las provincias que se suponían pacificadas, ha habido recientemente combates y accidentes que producen triste impresión.

Hasta en Pinar del Rio, donde se había dicho que solo quedaban unos cuantos bandoleros fugitivos, aparecen los insurrectos parapetados, y con audacia bastante para esperar el empuje de nuestras tropas.

El general Primo de Rivera ha telegrafiado desde Vigan dando cuenta de haber revistado los batallones de voluntarios de Ilocos Sur, y encareciendo el entusiasmo y adhesión á España que reina en toda la provincia.

Accediendo á lo que allí le piden, el general solicita del Gobierno que conceda el título de Muy Leal á la cabecera de la mencionada provincia, y anuncia su salida para San Fernando.

En el ministerio de Ultramar se ha recibido un telegrama del general Blanco dando cuenta de la publicación de un bando encaminado al restablecimiento de la vida normal de los campesinos, con las debidas precauciones. A este efecto se dispone la organización de Juntas protectoras para los reconcentrados que no pueden obtener inmediatamente los beneficios generales que se otorgan á la población rural, y regularizando el racionamiento y asistencia médica por cuenta del Estado.

El Sr. Sagasta no ha concurrido esta tarde á su despacho oficial, recibiendo en su casa la visita de algunos ministros.

También le ha visitado el Sr. Mollado.

MONTERDE

Casa especial para Togas, Abrigos y trajes de señora.—Venta de patronas á medida verdad.—HORTALEZA, 4.

ALMACEN DE ALFOMBRAS

Ruiz de Velasco 20. MAYOR, 20 Gran surtido de alfombras y tapices PRECIO FIJO

CURIOSIDADES

Lucha con un águila. Una gran águila, que mida ocho piés con las alas extendidas, quiso apoderarse en Far Rockaway, Long Island, de un niño de tres años, quedando cautiva antes de que pudiera remontarse con su presa.

Un jornalero observó que el águila daba vueltas á gran altura alrededor del niño, que jugaba en los alrededores de la finca en que vive con sus padres.

El ave descendió rápidamente, y hubieron clavado las garras en el niño, si el trabajador no lo hubiera protegido con su cuerpo, á tiempo que, atraído por sus gritos, el padre del niño apareció en la puerta de la casa con un fusil.

Un certero disparo hizo rodar en tierra al ave; pero ésta no quedó más que aturdida, y acercándose los dos hombres se defendió con tal furor, que aquellos tuvieron que valerse de una red para apresarla.

Charada.

Tres tres. nombre de novela; primera dos, capita; prima dos tercera, nombre; dos primera, vegetal. y por no tener corriente la primera dos con tres, fué denunciado al juzgado el carbonero Ginés.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana).

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR JR TA FE.

La Mesa de Fornos.

Comida del 15 de Noviembre. Cubierto de 5 pesetas.

Ordures. Consomé á la escocesa Pescadilla á la gaditana. Rosbif con patatas á la duquesa. Apio al tuétano. Pollo asado, con berros. Tarta amerengada. Bacuit al café. Postres.

Cultos

Santo de mañana.—San Eugenio I. Arzobispo de Toledo, mártir y San Félix, Obispo y mártir.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas de Góngora, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde completas y reserva.

En las Jerónimas del Corpus Christi cultos á Jesús Sacramentado para solemnizar el primer aniversario del Jubileo perpetuo de Cuarenta Horas. A las nueve misa solemne, y por la tarde, visite, rosario del Santísimo Sacramento y sermón que predicará el Sr. Gonzalez Reyes.

En el Caballero de Gracia principia la novena á Nuestra Señora del Socorro, predicando el Sr. Tribe.

En las religiosas Salesas (San Bernardo), la Congregación de los Sagrados Corazones tendrá día de retiro, dirigido por el P. Gil.

En la iglesia de las Reales Caballerizas continúa la novena á Nuestra Señora de las Mercedes, predicando por la tarde el P. Gil.

Mes de Animas. Continúa celebrándose, y predicarán: En San Andrés de los Flamencos, el señor Roca.

En San José, el Sr. Diaz. En Santa María, el Sr. Franco Prieto. En Santa Cruz, el Sr. Uribe. En San Martín, el Sr. Quesada. En San Isidoro, el Sr. Gajino. En los Donacopel Sr. Pereda. En San Marcos, el señor cura.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Tránsito en Sta Millan ó en el Carmen Calzado.

Espectáculos para mañana

TEATRO REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—Tercer lunes clásico.—A las 8 1/2.—Lo positivo.—Las olivas. PRINCESA.—T. 1.º.—A las 8 1/2.—Divorcios monos.—Comediantes y toreros ó La Vicaría.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—En las aspas del toro.—A las 9 1/2.—La viejecita.—A las 10 1/2.—El ángel caído.—A las 12.—San Gil de las Afueras.

COMEDIA.—82 de abono.—A las 8 1/2.—Niña Pancha.—Coro de señoras.—El gaitero.—El guardia de Corps.

LARA.—T. 2.º par.—A las 8 1/2.—Los conejos.—A las 9 1/2.—El señor cura.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—Caza de novios.

APOLO.—A las 8 1/2.—Agus, azucarillos y aguardiente.—A las 9 1/2.—Viva el Rey!—A las 10 1/2.—Las mujeres.—A las 12.—El primer reserva.

PARISH.—46 de abono.—2.º serie.—T. par.—A las 8 1/2.—Marica. COMICO.—T. 3.º impar.—A las 8 1/2.—La vacante de Cañis.—A las 9 1/2.—El tercer aniversario ó la vida de Napoleón.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/2.—Gua.... Gua....

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Militares y paisanos.—Butaca con entrada, 2 pesetas.—Entrada general, 50 céntimos. ESLAVA.—A las 8 1/2.—El pobre diablo.—A las 9 1/2.—El gallito del pueblo.—A las 10 1/2.—Los secuestradores.—A las 11 1/2.—Los rancheros.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Exhibición de un pueblo aschanti, compuesto de negros de la costa Occidental de Africa, desde las 9 de la mañana á las 7 de la tarde.—Hábitos, usos y costumbres del país aschanti.—Verificarán sus comidas á las 12 de la mañana y á las 6 1/2 de la tarde.—Caja por distinguidas señoras.—Tiro de pistola y otros recesos.—De 3 á 7, banda.—Entrada, una peseta.

MADRID.—IMPRENTA DE EL CORREO.

VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN EL CIEGO (ALAVA) DEL EXCMO. SR. MARQUÉS DE RISCAL

Exposición de Burdeos de 1895.—DIPLOMA DE HONOR

La más alta recompensa concedida a los vinos tintos extranjeros.

Precio en la estación de Cenicero

MARCA



CONCEDIDA

Table with columns: VINO EN SU, 2.º año, 3.º año, 4.º año, PESOS aproximados, Kilos.

Pedidos. Pueden hacerse al administrador en El Ciego (Alava) Mr. G. Richard, dirigiéndole las cartas por Cenicero, ó al apoderado de la casa en Madrid D. Emilio Dominguez y Perez. Cuesta de Santo Domingo, num. 5, principal izquierda.

DEPOSITOS EN ESPAÑA

Alicante: D. José Torres y Herp, calle de San Francisco, núm. 74. Almería: D. Juan Antonio Martínez, Reyes Católicos, 2. Alcala: D. Vicente Igual, Vall, 2. Avila: D. Jesús Garcinuño, plaza del Alcázar, 24. Barcelona: Sres. Hijos de José Vidal y Ribas, Rambla de San José, 23; calle de Pelayo, 42; calle del Hospital, 2 y Plaza del Borne, 5. Idem: D. Manuel Urrutia, calle de la Universidad, 71, 2.º. Bilbao: D. Teodoro H. de Maruri, Estufa, 13. Burgos: D. Adolfo Mazón Lain-Calvo, 2 y 4 Cáceres: D. Antonio Lozano, Pintores, 4. Cádiz: Sres. Lázare y Giles. Cartagena: Sres. Alonso Victoria é hijo, Puerta de Murcia, 37. Ciudad-Real: D. Diego Pizarroso, calle de la Palma, 15, Hotel Pizarroso. Idem: Señora Viuda de D. Dámaso de Barrenegoa, Fábrica de chocolates. Córdoba: D. Pedro Dorronsoro, Paraiso, 14. Coruña: D. Jorge Navarro, Santa Catalina, 1. Idem: D. Félix Martínez Muñoz, Real, 58. Cádiz: D. Manuel M. Menendez, Corrida, número 24. Granada: Sres. Cebillo Hermanos, Hotel Inglés, San Matías, 2. Huelva: D. Valeriano Gordia, Concepción, número 12. Nueva: D. Juan Alarés, C. Jerez de la Frontera, C. Bajo, 10. Linares: D. Francisco Cala Gamboa, Cecilia, núm. 9. Lugo: D. Manuel Paso Rubio, «La Verdad», Calle del Comercio, 3. Logroño: D. Mariano Lucía, Portales, 86. Idem: D. Rufino Pérez (Ojolino), San Blas, 3. Lora: Sres. Gabaldón y Segura, sucesores de «La Unión Mercantil». Madrid: Sres. Baldomero y Honorio, «High Life» Sevilla, 14. Idem: Señores Herederos de D. Ildefonso Trompeta, Barrionuevo, 6, antiguo almacén. Málaga: D. Leovigildo García Fernández, Mesón de Vélez, 1. Murcia: D. J. Sánchez Pedreño, comestibles. Platería, 79. Orense: D. Ricardo Mur.

PRECIOS EN ESTOS DEPOSITOS

Table with columns: Caja con 25 botellas de vino en su 4.º año, Una botella, Una botella de vino en su 4.º año, Una media botella de vino en su 4.º año.

Advertencias.—La procedencia legítima de estos vinos se acredita con la marca cuya reproducción aparece arriba, la cual va siempre puesta en las botellas y en sus dobles envases de alambre que envuelve a la botella y a la media botella. Además, en las etiquetas se pone el año a que corresponde el vino.

Todos los envases se envían precintados. Se admiten las botellas y las medias botellas vacías abonando al consumidor pesetas 0'25 por cada una, con tal de que devuelvan las mismas con sus fundas y sus cajas. No se admiten los envases vacíos del vino en botellas y barriles. Tampoco se remiten etiquetas con esta clase de pedidos.

AVISO MUY IMPORTANTE A LOS CONSUMIDORES Exigir siempre intacta la malla de alambre que precinta a la botella y a la media botella.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR GRAN FABRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS Especialidad en aguas de tocador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumerías. Pereda y Compañía.—Santander

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns: ACTIVO, PASIVO, 13 Nbre. 1897, 6 Nbre. 1897, Ptas., Cént.

Ticor del Abadía de Chelème



Fabricada con aguardiente de Coñac y el mejor y más bigeñito de la tierra y de la mejor.

Se admittan esquelas de defunción y aniversario 6 y 8, Alcalá, 6 y 8 Teléfono 517

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Esta Sociedad admite anuncios, recamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

PROFESOR

Se dan lecciones de Ciencias y Letras a domicilio en su casa. Precios económicos.—Calle de Argensola, 2, 4.º

EPILEPSIA ó accidentes nerviosos, se curan radicalmente con el jarabe antiépiléptico de F. Urgell.

Curan radicalmente con el jarabe antiépiléptico de F. Urgell. Se expende, farmacia del autor, Riera, 22, Vich. Al por mayor, Melchor García, Capellanes, 1 duplicado, y Dr. Gomez Pamo, Santa Isabel, 5, Madrid.

LA CASA MATÍAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y el extranjero.

Se busca Agentes serios

Personas de todas clases, deseando encargarse de la Agencia de una sociedad por acciones, mediante fuerte remesa, han de dirigirse al Sr. J. 300 al Centro de anuncios de G. L. Daube et C.º Francfort sur.

SOLUCION COIRRE

El más poderoso reconstituyente en todos los casos de Agotamiento de fuerzas, Anemia, Clorosis, Tisis, Coquecitas, Escorbuto, Raquitismo, Enfermedades de los huesos, Desarrollo difícil, Inapetencia, Dispepsias y Digestiones laboriosas y las Enfermedades nerviosas.

LINIMENTO GENEAU

Para los CABALLOS Solo este precioso Tópico reemplaza al Castoreo, y cura radicalmente y en pocos días, las Coquecitas recientes y antiguas, las Lisiaduras, Equinovos, Acortamientos, Moletas, Alifafes, Esparragos, Sobrehuecos, Flojedades, etc., etc.; sin ocasionar ligas ni caída de pelo, aun durante el tratamiento. —Especialísimo y Resolutivo Inmejorable en las Enfermedades internas.

Fosfato de Hierro soluble DE LERAS

Farmacéutico, Doctor en Ciencias, Inspector de Academia, Caballero de la Legión de Honor.

Los Fosfatos forman una de las bases del esqueleto humano, y combinados con el hierro, constituyen uno de los principios elementales de nuestra sangre. No hay duda que uniendo estos dos elementos en un medicamento exclusivo de asimilación perfecta y fácilmente soportado por los más delicados estómagos, se llegaría a crear el reconstituyente por excelencia. Tal es el resultado de los esfuerzos del Dr. LERAS, resultado que ha venido a confirmar un éxito siempre creciente y la aprobación unánime del cuerpo médico.

Excita el apetito y ayuda la digestión, produciendo los efectos más favorables en las niñas en vía de desarrollo, así como regulariza la época mensual de las Señoras.

IBARRA Y COMPANIA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS (SOCIEDAD ANÓNIMA)

Tarifa de precios de suscripción al año

Table with columns: For a particular station, For a station for fine urban areas, For a station for use in public, For an apparatus for communicating with the telephone principal and the Central, For an idem for communicating with the Central and a commander, For a card for other directions, For a commutator for two directions, For other directions, For a year (at the end).

NOBRE. 14) FOLLETIN DE EL CORREO (F. 87) LAS LOBAS DE MACHECUL POR Alejandro Dumas

—Vamos, mañana haced lo que queráis; mas esta noche id a descansar en vuestro cortijo con la persona que os acompaña: es juro, señor baron, que esta noche es peligroso andar por el campo. —No puede haber peligro alguno para mi compañero ni para mí, pues nada tenemos que ver con lo que pasa.... ¿Qué diablo estáis haciendo en la silla?—continuó el baron viendo en el colono un movimiento extraño. —Nada, señor Michel, nada. ¿Con que no queréis acceder a mis ruegos ni oír mis consejos? —No; continuad vuestro camino y dejadnos en paz. —Entonces—dijo el colono—id con Dios; pero recordad que Courtin ha hecho cuanto ha estado en su mano para impedir que os sucediese una desgracia. —¿Un lado, y Michel espoleó al caballo tanto que Petit-Pierre le decía: —¡Al galope, al galope! he conocido a ese hombre, es el que causó la muerte del pobre Bonneville; conya, no, su aparición es un mal agüero. El baron aguijó de nuevo, mas á poco volcóse la silla y ambos y nietes cayeron. Petit-Pierre se levantó pronto y preguntó á Michel: —¿Os habéis lastimado? —No—contestó el baron poniéndose en pié á su vez;—mas no sé cómo...

—¿Cómo hemos caído? No se trata de eso; el hecho es que caímos. Cinchad cuanto antes. —¡Voto al diablo!—dijo de pronto el baron,—las cinchas se han roto á igual distancia. —Decid que las han cortado—contestó Petit-Pierre;—es una ocurrencia de ese maldito Courtin, que nada bueno nos presagia. Mirad por ese lado. Y á medio cuarto de legua avistó el baron en el valle tres ó cuatro hogueras que en la oscuridad resplandecían. —Es un campamento—contestó Michel. —Si ese bribon tiene alguna sospecha, lo cual es indudable, nos echará otra vez encima los soldados. —¡Le creéis capaz de semejante vileza sabiendo que estais conmigo, con su amo...? —Con lo que me ha pasado, bien puedo suponerle capaz de todo. —Teneis razon. —Empecemos, pues, por dejar el camino trillado. —En eso estaba pensando. —¿Cuánto tiempo se necesita para llegar á pié al paraje donde nos aguarda el marqués? —Una hora larga; no tenemos que perder un momento. ¿Y el caballo? —Dejámosle; volverá á la cuadra, y si nuestros amigos lo encuentran, conocerán que nos ha sucedido algo y nos buscarán. Pero ¡silencio! —¿Qué hay? —¿Oís algo? —Sí, oigo pasos de caballos hacia el campamento. —¿No os decía que aquel hombre cortó las cinchas de los caballos con dañadísimas intenciones? Vámonos, baron. Si dejamos el caballo aquí, nuestros perseguidores conocerán que no estamos lejos.

—Me ocurre una cosa. —¿Cuál? —De Italia. Las corridas de los Barbier; ¡im ádme. Y exponiéndose á destrozarse los dedos, píxose á romper con sus delicadas manos ramas de zarzas y acebo, y como Michel hizo otro tanto, pronto tuvieron dos haces. —¿Qué vais á hacer?—preguntó Michel. —Rasgad las iniciales de vuestro pañuelo y dádmelo. —Obedeció el baron, y rargando Petit-Pierre dos tiras del pañuelo, ató los haces, y prendió uno á la crin del caballo y otro á la cola. Al sentir el pobre animal las punzadas empezó á dar saltos y corcovos, y el baron cayó por fin en la cuenta. —Ahora—dijo Petit-Pierre—quítadle la brida para que no se desnucque y soldado. Apenas se vió libre el caballo, relincho, sacudió furiosamente las crines y la cola, y echó á correr desbocado haciendo brotar de los guijarros millares de chispas. —¡Magnífico!—dijo Petit-Pierre—ahora recoged la silla y huyamos. Saltaron á la otra parte del vallado, y agachándose para escuchar. Oíase todavía el galope del caballo. —¿Oís?—dijo satisfecho el baron. —Sí—contestó Petit-Pierre—y no somos los únicos que escuchamos, señor de la Loger: ¿no oís tamb en el eco? XLIV. Donde maese Jaime cumple el juramento hecho á Peca Alegria. El ruido que Michel y Petit-Pierre oían se trocaba en confuso estrépito que iba acercándose, y dos minutos despues pasaron á diez pasos de ellos unos doce

jinetes, que volaban al alcance del fugitivo caballo, cuyos fuertes relinchos indicaban la dirección de su arrebatada carrera. —¡Buen paso llevan!—dijo Petit-Pierre—pero dudo de que lo alcancen. —Tanto más—respondió Michel—cuanto que van á pasar precisamente por el mismo paraje donde nuestros amigos nos están aguardando, y el marqués es capaz de entorpecer su persecución. —¡Entonces tendremos batalla!—exclamó Petit-Pierre—ayer en el agua, hoy en el fuego; prefiero lo último. Y al decir esas palabras quiso arrastrar al baron hacia el punto donde le parecía que iba á trabarse la pelea. —No, no—exclamó Michel resistiéndose—no voyais, os lo suplico. —¿No os reduce la idea de combatir á los ojos de vuestra dama? Ella está allí, baron. —Lo creo—dijo melancólicamente el manco—mas como los soldados cruzan la llanura en todas direcciones y al primer tiro que se oyera acudirían de todas partes, fácilmente podríamos topar con una de sus partidas, y si por desdicha terminara tan mal la misión que se me ha confiado, os juro que no me atrevería á presentarme al marqués. —A su hija, queréis decir. —Sea, á su hija. —Pues para no indisponeros con vuestra hermosa amiga, os prometo obedecerlos. —Gracias, gracias—contestó Michel estrechando la mano de Petit-Pierre. Y viendo la imprudencia que cometía, retrocedió un paso y dijo: —¡Ah! Dispensad.... —No hay de qué. ¿En dónde está el asilo que me ha proporcionado el marqués de Souday?

—En mi casa; en un cortijo mio. —Supongo que no será el de Courtin. —No; otro completamente aislado y oculto en la arboleda, á la otra parte de Legé, aldea donde ya sabéis que vivía Tinguy. —¿Si; pero conocéis el camino? —Perfectamente. —Os prevengo que en Francia desconfío mucho de ese adverbio; el pobre Bonneville tambien conocia perfectamente los caminos, y sjo embargo, se extravió. Exhaló Petit-Pierre un suspiro. —¡Pobre Bonneville! Su extravió fué quizás la causa de su muerte. Al evocar Petit-Pierre esa recuerdo, asaltáronle naturalmente las tristes ideas que le ocupaban cuando salió de la casa de Picaut; así es que se puso taciturno y siguió á su nuevo guia contestando con monosílabos á las pocas preguntas que le dirigía el baron, quien desamparó sus nuevas funciones con mucho mayor acierto de lo que era de esperar: torció á la izquierda, y atravesando la llanura, llegó á un arroyo donde en su niñez pescaba con frecuencia cangrejos, el cual cruzó el valle de la Banate en toda su extensión, sube al Sur para descender al Norte y desembocar en el Boulgne cerca de San Colomban. Corriendo entre dos prados ofrecía el arroyo seguro y cómodo camino, y Michel lo siguió á trechos llevando en hombros á Petit-Pierre como al hielera el malogrado Bonneville; y saliendo luego del arroyo á un kilómetro de distancia, torció otra vez á la izquierda, subió á un collado y moiró á Petit Pierre la selva de Touvain que en la oscuridad se columbraba al pié de la misma colina. —¡Hemos llegado ya á vuestro cortijo! —No; nos falta atravesar la selva de Touvain; es cuestión de tres cuartos de hora.